
立法會立法會立法會立法會

Legislative Council
立法會 FC115/01-02號文件

(此份會議紀要業經政府當局審閱 )
檔號：CB1/F/1/2

立法會財務委員會立法會財務委員會立法會財務委員會立法會財務委員會

第九次會議紀要第九次會議紀要第九次會議紀要第九次會議紀要

日　　期日　　期日　　期日　　期 ：：：： 2002年年年年 4月月月月 12日日日日 (星期五星期五星期五星期五 )
時　　間時　　間時　　間時　　間 ：下午：下午：下午：下午 2時時時時 30分分分分
地　　點地　　點地　　點地　　點 ：立法會會議廳：立法會會議廳：立法會會議廳：立法會會議廳

出席委員出席委員出席委員出席委員 ：：：：黃宜弘議員 (主席 )
朱幼麟議員 ,  JP
何鍾泰議員 ,  JP
李家祥議員 ,  JP
李華明議員 ,  JP
呂明華議員 ,  JP
吳靄儀議員

張文光議員

許長青議員 ,  JP
陳國強議員

陳婉嫻議員 ,  JP
陳鑑林議員

單仲偕議員

黃宏發議員 ,  JP
黃容根議員

曾鈺成議員 ,  JP
楊孝華議員 ,  JP
楊耀忠議員 ,  BBS
劉江華議員

劉皇發議員 ,  GBS, JP
劉健儀議員 ,  JP
劉漢銓議員 ,  GBS, JP
劉慧卿議員 ,  JP
鄭家富議員

司徒華議員

羅致光議員 ,  JP
鄧兆棠議員 ,  JP
石禮謙議員 ,  JP
李鳳英議員 ,  JP
胡經昌議員 ,  BBS
麥國風議員



2

梁富華議員 ,  MH, JP
勞永樂議員

馮檢基議員

葉國謙議員 ,  JP
余若薇議員 ,  SC, JP
馬逢國議員
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鄒志偉先生 水務署助理署長

古志眾先生 水務署助理署長
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列席秘書列席秘書列席秘書列席秘書 ：：：：吳文華女士 助理秘書長 1

列席職員列席職員列席職員列席職員 ：楊少紅小姐 總主任 (1)3
余寶 小姐 高級主任 (1)4

項目項目項目項目 1       FCR(2002-03)1

工務小組委員會在工務小組委員會在工務小組委員會在工務小組委員會在 2002年年年年 2月月月月 27日所提出的建議日所提出的建議日所提出的建議日所提出的建議

委員會批准此項建議。

項目項目項目項目 2       FCR(2002-03)2

政府一般收入帳目政府一般收入帳目政府一般收入帳目政府一般收入帳目

總目總目總目總目 49       食物環境食物環境食物環境食物環境 生署生署生署生署

♦♦♦♦ 分目分目分目分目 700一般其他非經常開支一般其他非經常開支一般其他非經常開支一般其他非經常開支

新分目新分目新分目新分目 “向受中環街市用地重建計劃影響的檔戶發放特向受中環街市用地重建計劃影響的檔戶發放特向受中環街市用地重建計劃影響的檔戶發放特向受中環街市用地重建計劃影響的檔戶發放特

惠金惠金惠金惠金 ”

2. 委員察悉，食物安全及環境 生事務委員會曾

於 2002年 2月 25日討論現時的建議。

3. 李華明議員表示支持現時的建議，而當局在制

訂此項建議前，已經與所有有關各方進行詳盡的商議。

他要求政府當局表明現時建議的特惠金會否成為一個先

例，在食物環境 生署 (下稱 “食環署 ”)轄下其他街市須收

回作重建用途時予以援用。

4. 食物環境 生署副署長 (下稱 “食環署副署長 ”)
回應時指出，當局需就中環街市的個案作出特別安排，

因為受影響的檔戶不會獲遷置到其他食環署街市繼續經

營。食環署副署長確認，現時的擬議方案不會成為一個

先例，原因是有關安排只適用於中環街市的個案，而日

後每宗個案均需按本身的情況作個別考慮。

5. 劉慧卿議員詢問政府當局諮詢中西區區議會的

詳情。食環署副署長澄清，當局於 2002年 1月進行第一次

諮詢時，中西區區議會食物環境 生及工務委員會曾要

求提高受影響檔戶獲發的特惠金款額。然而，政府當局

於 2002年 2月與 101個合資格檔戶直接磋商時，其中約 83%
的檔戶均認為金額相等於 24個月租金的特惠金可以接

受。餘下 17%的檔戶 (大部分是豬肉檔戶 )則要求提高特惠

金款額，不過他們表示會跟隨大部分檔戶的意見行事。
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食環署副署長又確認，中西區區議會食物環境 生及工

務委員會知悉檔戶的決定，並已表明支持現時的建議。

6. 委員會批准此項建議。

項目項目項目項目 3       FCR(2002-03)3

基本工程儲備基金基本工程儲備基金基本工程儲備基金基本工程儲備基金

總目總目總目總目 710       電腦化計劃電腦化計劃電腦化計劃電腦化計劃

社會福利署社會福利署社會福利署社會福利署

♦♦♦♦ 新分目新分目新分目新分目 “推行資訊系統策略第二階段計劃推行資訊系統策略第二階段計劃推行資訊系統策略第二階段計劃推行資訊系統策略第二階段計劃        技術基技術基技術基技術基

本設施／服務使用者資訊系統本設施／服務使用者資訊系統本設施／服務使用者資訊系統本設施／服務使用者資訊系統 ”

7. 委員察悉，當局曾於 2002年 2月 4日就現時的建

議諮詢福利事務委員會。

8. 劉慧 卿議員要 求當局就社 會福利署 (下 稱 “社
署 ”)資訊系統策略的好處提供更多資料。社會福利署署

長 (下稱 “社署署長 ”)答覆時表示，推行資訊系統策略第二

階段 計 劃 帶 來 的一 連 串 服 務 效益 已 在 文件 第 9段中 列

明，最值得注意的例子是社署人員用於查核服務使用者

資料的時間可縮減 60%。至於節省開支方面，社署署長確

認，推行現時的建議後，每年可節省一筆可變現款項，

當中包括在系統全面推行後刪除多個職位所減省的員工

開支總額。她亦憶述，早前推行資訊系統策略第一階段

計劃時，也曾透過刪除職位達到節省開支的目的。

9. 委員會批准此項建議。

項目項目項目項目 4       FCR(2002-03)4

基本工程儲備基金基本工程儲備基金基本工程儲備基金基本工程儲備基金

總目總目總目總目 710       電腦化計劃電腦化計劃電腦化計劃電腦化計劃

水務署水務署水務署水務署

♦♦♦♦ 新分目新分目新分目新分目“推行維修工程管理系統及化驗室資訊管理系統推行維修工程管理系統及化驗室資訊管理系統推行維修工程管理系統及化驗室資訊管理系統推行維修工程管理系統及化驗室資訊管理系統 ”

10. 委員察悉，有關現時建議的文件已送交規劃地

政及工程事務委員會傳閱。

11. 委員會批准現時的建議。

12. 委員會會議於下午 2時 40分結束。

立法會秘書處

2002年 7月 22日


